



令和7年1月22日

第17号

校長 山本 拓

一心一意

「3学期始業式」～校長の話～

今日から3学期が始まります。

突然ですが、主体性という言葉をよく聞くことがあると思います。主体性を持って取り組むとか主体的に動くとかです。また、同じぐらい自主性という言葉もよく聞くと思います。では、主体性と自主性の違いは、分かりますか？12月から3年生は高校入試に向けての面接練習が始まっていますが、面接練習の中で自主性と主体性の違いがある3年生きましたら、ばっちり正解を答えた人がいました。すごいですよね。簡単に説明すると、自主性というのは決められた枠の中で行動すること。ですから校則を守るとか法律や憲法、他人の人権を守ることが該当します。人間が社会で生きていくために必要なことです。では、主体性というのは何でしょうか？主体性とは、自分には何が期待されているのかを常に自分で考えて自ら行動していくことです。今、自分が何をしなければならないのかを考えて決めて行動に移していく。決められたことをしっかりとやる自主性は最低限必要なことですが、私がみなさんにつけてもらいたい力は、主体性です。みんなの未来は、予測困難な時代になると言われています。仕事や勉強で海外に出ていくのは当たり前となり、環境・経済など今以上に変化すると言われています。主体性は、みんなの未来に求められるものだそうです。この主体性を高めていくためには6つの方法があるそうです。

1、日常生活で自分の頭で考えて選ぶくせをつけること。

2、自分の意見をはっきりと相手に伝えること。

3、自分の考え方や意見を周りに説明できるようにすること。

4、自分の目標の達成をいつまでにするのか期限を決めるこ。

5、マイナスな言葉ではなく、常に前向きな言葉を心がけて遣うこと。

6、友達や周りの人に気を配ること。　以上6つです。

3学期は、この中の一つでもいいので、ぜひ意識して実行してみてください。

これまで私たちは、互いに力を合わせながら学校生活を送ってきました。3学期は1年間をまとめ、進級・進学につなげていく大切な時期です。3年生は、同じクラスの中で進路先が決定した人とこれから受験を控えている人が一緒に過ごすことになります。いろいろな気持ちの人が一つの教室にいることになります。今まで以上に自分ではなく仲間のことを考えていく力が必要になります。集団としての力がどれだけついているのか、力の見せどころです。2年生はいよいよ三国中の中核になります。冬休み中に生徒会拡大執行部がこれから三国中についての課題克服のために真剣に話し合いをしていましたが、拡大執行部の人たちだけが中核ではありません。2年生のみなさんが三国中の中核であり要となります。これから3年生の0学期として、準備が始められます。その覚悟を決めてください。1年生は1年前の小学校6年生の時の自分と比べて今の自分はどうぞ成長しているでしょうか？自分のどんなところが、どれくらい成長しているのか、今の自分をじっくりと見つめて、これから先、自分はどうしていくのかを考えてみる時です。短い3学期ですが、みなさんには、1日1日を大切に過ごしてほしいと思います。これで校長先生の話を終わります。

「ピカピカのトイレ Part2」～1年生南校舎のトイレ掃除の子どもたち～



始業の日の1月8日(水)に大掃除がありました。以前、1年生の東校舎のトイレが掃除をがんばってくれているおかげでいつもピカピカであることを紹介しましたが、今回は1年生の南校舎のトイレがピカピカであることを紹介します。担当の子どもたちが、本当にがんばってくれています。新学期にとてもうれしく、あたたかい気持ちになりました。

「三国サミット開催」～生徒会拡大執行部の子どもたちと学校運営協議会のみなさまとの熟議～



冬休み最後の1月7日(火)に生徒会拡大執行部の子どもたちと学校運営協議会のみなさんによる毎年恒例の三国サミットが開催されました。久野先生のSNSについての講話と説明の後、6つの班に分かれて協議をしました。参加していただいた学校運営協議会の方々は、拡大執行部

の熱心な姿勢に関心をしていらっしゃいました。年明けの大変お忙しい中、三国サミットへご参加いただいたことに深く感謝申し上げます。

「白銀の世界」～雪かきをありがとうございました～



1月10日(金)は朝から雪が少し積って、子どもたちの通学を大変心配しました。その日は、いつもより少し早めに学校へ来てみるとすぐにたくさんの先生たちが、心配して出勤しており、校門前や1年生校舎の入り口など子どもたちの安全のために雪かきをしてくれました。そんな中、男子バレーボール部の子どもたちが「何かお手伝いすることはありますか?」と自ら雪かきを手伝ってくれました。寒い朝でしたが、心はあたたかくなりましたー。まさにホットスタッフです。

「タスキをつないだ駅伝の勇者たち」～三国中の代表として～



年組	名前	年組	名前	備考
2年1組	三宅暁士さん	2年1組	西村莉緒さん	3区区間賞
2年4組	溝上順一朗さん	2年5組	岸川明香里さん	
2年5組	井上航汰さん	2年6組	高村凜花さん	
2年4組	前田隼颯さん	2年5組	岸原美依さん	
2年5組	稻井田己道さん	1年1組	天野結月さん	5区区間賞
1年6組	田中快斗さん	1年3組	久保美月さん	
1年4組	岸川周平さん	女子総合4位 県大会出場		
男子タイム 1'10"15		女子タイム 39"22		

1月16日(木)に大牟田市諒訪公園、園路周回コースで行われた筑後地区中学校新人駅伝大会に男女それぞれ1チームが出場しました。新人駅伝のチームは、自ら出場を立候補してくれた精鋭たちで構成されています。これまでに手がかじかむぐらい寒くてつらい朝も地道に練習を重ねてきました。本番は、三国中の代表としてすばらしい走りを見せてくれました。それぞれがチームのために精一杯の力を出し、タスキに思いを込めてつないでいく姿に感動しました。女子は、4位に入賞し、2月8日(土)に博多の森で行われる福岡県中学校新人駅伝大会に筑後地区代表として出場します。まだまだ練習は続きますが、体調管理に気を配りながら自己ベストを目指して頑張ってください。地区新人大会に出場したみなさん、大変お疲れさまでした。ありがとうございました。